

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.**

La «Gaceta» del 8 publica el parte detallado de las operaciones ejecutadas por nuestras tropas para hacer levantar el sitio de Puigcerdá, cuyo extracto damos á continuación:

«A la noticia de la inesperada entrega por traición de la ciudad fortificada de la Seo de Urgel con su castillo y ciudadela, quedando prisioneros los 350 hombres que componian su guarnición, se agregaban los apuros del comandante militar de Puigcerdá que preveía un ataque, y pedía auxilios pronto por la escasez de fuerzas con que contaba.

Se ordenó al efecto que el general segundo cabo de Cataluña don José Merelo saliese con cuatro compañías de carabineros y una sección de caballería á reunirse en Sabadell con la brigada Araoz, para que con estas fuerzas unidas á la brigada Macías, continuase en socorro de Puigcerdá.

También se comunicó orden al brigadier Arrando para que intentara recuperar á Seo de Urgel.

Entre tanto, los carlistas aumentaban sobre Puigcerdá y eran rechazados sus ataques por la población.

El enemigo se fortificaba en ventajosas posiciones para oponerse al paso de nuestras tropas, y el general en jefe se propuso formar otra brigada que, en unión á la de Merelo, y tomando aquel el mando de ambas, fuera en socorro de Puigcerdá, y aprovechar esta expedición para el relevo de las guarniciones de Berga, Cardona y Manresa.

El total de las fuerzas reunidas era de 7,500 hombres de todas armas, contando 12 piezas de artillería de montaña y 200 caballos.

El día 2 se emprendieron las operaciones, pasando estas fuerzas por Prats de Llusanés y luego por Berga, donde se dejaron los enfermos y se racionó á las tropas con tres días de pan. Pasaron después sin novedad por Pont de Reventí, y á poco se oyó fuego de cañón hácia Vallsebre, que dió á entender el encuentro de la brigada Estéban; que había marchado una hora antes á flanquear las alturas por aquella parte con el enemigo que le disputaba el paso en el Coll de Orelle y altos de Cervera, donde fué desalojado por los batallones de Tarifa y América.

La división precipitó la marcha y subió la escabrosa cuesta de Capdevila, concentrándose en los altos de Visa, no sin que la retaguardia mandada por el brigadier Martín Lopez, sostuviese un vivo fuego contra algunas fuerzas carlistas.

Dominados los altos, se vió la brigada Estéban en las alturas del Grau de Soldevila y de Puig de la Baga al flanco izquierdo de la división.

Pero el brigadier Macías, que iba á vanguardia, avisó que el enemigo, fuerte de 2,000 hombres, ocupaba las alturas de Sardañola, dominando el paso y desfiladero del puente de Guardiola que se había de atravesar.

La división hizo alto para descansar y entre tanto se reconocieron las posiciones del enemigo.

Este ocupaba á la derecha los altos de Rocaraja, que dominaban el paso del puente de Guardiola, y por la izquierda la sierra de la Llena, que también le dominaban por aquel lado.

A las tres de la tarde, los brigadieres Macías y

Mola y Martínez recibieron orden de descender con la brigada del primero hasta el puente, atacando por derecha é izquierda al enemigo, y forzando por el centro el desfiladero ó salida del puente. Al brigadier Estéban que avanzase un batallón, con dos piezas, guardando el flanco izquierdo de Macías.

El ataque comenzó con denuedo.

Un batallón de Cádiz, apoyado por el de reserva de Albacete, emprendió por la derecha su ascenso por terreno pedregoso, cerrado de bosque, para envolver al enemigo por su izquierda. Por nuestra izquierda efectuó igual operación el batallón cazadores de Cataluña, acompañado por seis compañías del de Madrid.

La batería de artillería de montaña apoyaba las operaciones.

Aproximándose la noche, se mandó á la brigada Araoz en refuerzo de Macías, quien mandó á dos compañías de Madrid y el batallón de Barcelona atacaran las alturas más próximas á la sierra Sardañola. Dominada la altura, se retiró el enemigo de sus posiciones, que ocupó el ejército.

En la mañana del 3 se emprendió de nuevo la marcha hasta la Poba de Llitet, donde se pernoctó, hallando en este punto gran dificultad para racionar las tropas.

Se continuó la marcha en la madrugada del 4 y muy lentamente, por lo escabroso del camino.

A la hora de emprendido el movimiento al desembocar la descubierta por el desfiladero frente a la altura llamada del Puig de Castellar, fué recibida por un nutrido fuego del enemigo, que fué á su vez atacado por la izquierda por los mismos carabineros. La división continuó su marcha, hasta que antes de dar vuelta á la falda de la sierra el cuartel general, los carlistas rompieron el fuego contra la vanguardia de la brigada Araoz. Tomadas algunas disposiciones, y después de hora y media de fuego, se dispersó el enemigo, cesando el combate por retaguardia, pero disminuyendo el fuego en toda la línea por efecto de una espesa niebla que ocultaba el terreno.

Tomadas posiciones para pasar la noche, se cambiaron durante ésta algunos disparos.

Las fuerzas del enemigo formaban un total de 6.700 hombres, tres piezas y 130 á 140 caballos.

El día 5, á las siete y media de la mañana, comenzó el ataque reconcentrando los batallones y lanzándolos contra el enemigo; á la media hora el ejército se iba apoderando de todos los caseríos y alturas que el enemigo defendía aun, pronunciándose en retirada, dejando el campo cubierto de cadáveres.

Continuóse la marcha, y dando un descanso al ejército en las altas mesetas del Pirineo, se llegó á Puigcerdá al amanecer.

Nuestras pérdidas en esta gloriosa jornada han sido: un comandante de Cuba, un capitán, un teniente y un alférez y ocho soldados muertos, y 479 heridos y contusos de todas clases.

El enemigo ha enterrado en Castellar de Nuch hasta 114 muertos, entre ellos el hermano del cabecilla Moore.

El día 6 descansó el ejército en Puigcerdá, cuya guarnición se relevó, aumentándola, y al siguiente día emprendió el ejército la marcha, entrando en Berga á la una de la madrugada del 9 después de

una horrorosa noche de tormenta.

El día 9 descansaron las tropas para esperar la combinación del convoy, que debía salir de Barcelona con dos batallones para guarnecer las plazas de Manresa y Berga, mas, los víveres, municiones, utensilios y otros efectos para dotar estos puntos fortificados.

El día 11, á consecuencia de un parte del capitán general interino de Barcelona, que avisaba el retraso del convoy y la presentación de una partida de 2,000 hombres en Moncada, se dió aviso al brigadier Estéban para que, al pasar el convoy por Balsereny se dirigiese contra la facción.

A la una del día 12 llegó á Berga el convoy.

El 13 se relevó la guarnición de Cardona, y al día siguiente llegó la división á Manresa sin novedad, llegando al siguiente día todas las fuerzas á Igualada, sin mas novedad que haber recibido la brigada Araoz algunos disparos por su retaguardia; dejando esta brigada en Igualada.

Por último, el 18 la brigada Macías y las fuerzas del cuartel general llegaron á Barcelona, después de veinte y dos días de marcha y de fatigas, en que el ejército se ha conducido de una manera admirable y con su acostumbrado heroísmo.

Dos trenes han quemado últimamente los carlistas en Agramon, línea de Murcia.

El día que se recopilen todos los crímenes y todos los atentados de los partidarios del carlismo, se resistirán á darles crédito los mismos que los han presenciado, porque estos desmanes no se comprenden ni aun en los tiempos bárbaros.

Menester es que el país despierte, y despertará sin duda, del letargo en que se halla; necesario es que el abatido espíritu público se reanime para rechazar la guerra de esterminio que los carlistas nos hacen, al cabo de la cual solo quedarán ruinas y oprobio si España no se levanta contra esa cruzada que deja atrás todos los excesos de los pueblos salvajes.

Noticias Estrangeras.

Francia.—Continúan ocupándose los periódicos de la solución dada á la cuestión del «Orinoco.» Parece que no ha agradado mucho á los republicanos, pues ven en ella marcada la influencia de los legitimistas; sin embargo, algunos periódicos de aquella comunión política no se dan por vencidos y aseguran que la carta del Papa á Mac-Mahon, que precedió á la retirada de la fragata de las aguas de Civita-Vecchia, no fué sino la contestación á otra del duque de Magenta, en que decía se había adoptado tal resolución por ser conveniente á los intereses de Francia.

La vuelta á París del prefecto de policía de aquel departamento y la llegada á dicha capital del duque Constantino de Rusia, han coincidido, y aprovechándose de este hecho, piérdense en conjeturas algunos periódicos, atribuyendo á planes políticos lo que acaso es producto de una verdadera casualidad.

El conde de Chambord ha desistido de su viaje á Francia.

Más vale así.

Las consideraciones expuestas por Mr. Thiers en

el discurso que pronunció en Vizille es el objeto predilecto de los comentarios de los diarios parisienses que últimamente hemos recibido.

«Se ha echado por tierra,—dijo,—á un gobierno que hizo la paz, restableció el orden, el crédito, la Hacienda, el ejército, porque no se prestaba al restablecimiento de la monarquía. ¡Pues bien! ¿se ha establecido esa monarquía? Diez y ocho meses han transcurrido; se contaba con la mayoría, con la fuerza pública; ¿se ha restablecido la monarquía? No. Se ha gastado el tiempo y las fuerzas del país en luchas que nos debilitan, y que á los ojos de Europa no ofrecen ni la realidad, ni siquiera la apariencia de una política firme y determinada.

Por consiguiente, señores, la cuestión sigue siendo la misma. La monarquía no responde al estado de las cosas ni de los espíritus en Francia. Por otra parte, la competencia de los tres partidos que quieren dinastías é instituciones diferentes y están dispuestos á coaligarse contra el trono que se alzase, hace prácticamente imposible toda monarquía.

Pues bien; ya que no podemos tener la monarquía, tengamos la república; tengámosla prudente y bien ordenada, pero franca, sincera, que se llame por su nombre, para que no se deshonre anticipadamente con una mentira.»

Estas y otras declaraciones hechas por monsieur Thiers, á pesar de haberlas repetido ya muchas veces desde que terminó la guerra, han causado ahora gran sensación por lo silencioso y reservado que habia permanecido desde que abandonó la presidencia del poder ejecutivo.

Alemania. Según anuncian de Berlin se ha presentado al Consejo federal un proyecto de ley en que se concede al emperador la facultad de llamar en masa á la «landsturm» (1) cuando así lo estime conveniente. En el mencionado proyecto se fijan las fechas de las operaciones necesarias para hacer tal llamamiento, y se estipula que las disposiciones del reglamento disciplinario de la «landwehr» se aplicarán en adelante á la «landsturm», y que ésta podrá servir para completar aquella.

Han sido inútiles cuantas gestiones se han practicado cerca del emperador para que se levante el secuestro decretado sobre los bienes del ex-rey de Hannover.

Sólo cuando éste renuncie á todo propósito de restauración se accederá á sus deseos.

La convocación del Parlamento alemán la anuncia la «Gaceta de Spener» para el 18 de octubre, dos días antes que la del Reichsrath austriaco. La legislatura tendrá indudablemente grande importancia, pues además del presupuesto del nuevo imperio habrán de discutirse los proyectos de leyes judiciales, que en su mayor parte se han distribuido entre los miembros del Parlamento.

Austria.—El gobierno trata de establecer un tratado con Sérvia.

Según dicen de Belgrado, las negociaciones deben empezarse de un momento á otro.

La emperatriz de Austria llegó el 3 del corriente á Estrasburgo. Allí debía detenerse un día.

Italia.—El «Journal de Firenze» insiste en que el Papa es el que ha resuelto la cuestión del «Orinoco.» Merecen consignarse las siguientes palabras de aquel periódico:

«Hemos dicho que esta causa de recriminaciones y constante amenaza de conflicto iba á resolverse por la iniciativa del Papa. Cuando el Vicario de Jesucristo interviene en los asuntos de gobierno, lo hace de esta manera, es decir, ejerciendo actos de mansedumbre y de caridad.»

Inglaterra.—El 29 de setiembre se efectuó en

(1) La «landsturm» es un llamamiento general á las armas.

Londres la elección del lord corregidor, para cuyo puesto ha merecido la mayoría Mr. Stone, abogado.

El cargo está retribuido con 6.000 libras esterlinas; pero hay quien gasta sobre esas 6.000 otras 10.000 de su peculio particular.

A consecuencia de la baja en el precio de los hierros, el salario de los obreros en el Staffordshire y el Norte de Inglaterra ha sufrido, en virtud de convenio entre patronos y trabajadores, un 10 por 100 de rebaja.

Los obreros de lord Penrhim han aceptado por fin un arbitraje.

Una gran manufactura de rails de Sheffield ha despedido en estos últimos días 500 trabajadores por verse en la imposibilidad de sostener la concurrencia con las del continente.

Turquía.—Ha terminado el plazo concedido á los griegos residentes en Turquía para que acreditasen su nacionalidad. Un grandísimo número de aquellos que no han presentado los documentos necesarios, serán sometidos á las contribuciones que pagan los turcos. Dícese que Grecia reclamará contra esta medida.

Correo de ayer.

MADRID 11 DE OCTUBRE.

Parece que la brigada Reina vá á ser reforzada con caballería.

Con referencia á noticias oficiales, díjose hace dos días que se confirmaba la entrada de Dorregaray en Francia, y se anuncia ahora que no se ha separado de las filas del Pretendiente, y que, según rumores, se encaminaria al Centro. Se dice también que Mogrovejo vá á Asturias, por haberle rechazado los carlistas del Norte.

Las cartas de Bayona que nosotros hemos visto recientemente, no dejaban duda del nombramiento de este último en sustitución de Dorregaray, que si electivamente se halla en España todavía, no será porque carezca de exactitud lo que se ha dicho acerca de su rompimiento con D. Carlos.

Una avanzada carlista del Monte de Santa Marina, provincia de Vizcaya, se insurreccionó contra el sargento que la mandaba, resultando éste muerto.

Las facciones de D. Alfonso continúan en Alcora. Se han presentado á indulto tres carlistas con armas de la partida de Cocala, y ocho zuavos que también se proponían hacerlo han sido presos por la facción.

Ayer mañana, á las once, se alteró el orden en Salamanca con motivo de la entrega de quintos.

Los amotinados estaban dentro del cuartel de la Trinidad. La guardia civil hizo uso de la fuerza, resultando dos heridos y un quinto muerto, habiéndose restablecido el orden.

Se han tomado las medidas convenientes para evitar otro escándalo.

Ayer se dijo que á causa del mal estado de su salud vá á ser relevado el comandante general de las fuerzas navales del Cantábrico.

Por el ministerio de Marina se han dado órdenes terminantes para que se activen las obras que se están practicando en algunas de nuestras fragatas á fin de que cuanto ántes pueda formarse la escuadra á cuyo frente habrá de ponerse el general Topete.

Ayer llegaron á Madrid, procedente del Norte el brigadier Prendergast, y procedente de la Coruña el general Pieltain.

Del brigadier Prendergast se dice que trae una

mision del general Laserna.

El general Pieltain debe marchar en breve á tomar posesión del mando de uno de los cuerpos del ejército del Norte.

Por referencia del alcalde de la Roda, provincia de Albacete, se sabe que unos 50 carlistas de la facción de Paracuellos cobraron en Montilla un trimestre de contribución, separándose de la fuerza 10 ó 12 hombres con dirección al Picazo.

No hay temor de desperfectos en la línea, habiendo circulado los trenes sin interrupción.

Anoche visitaron al presidente del Poder Ejecutivo el representante de Alemania y el presidente del Consejo de ministros.

En las inmediaciones de San Clemente estuvo ayer por la mañana un grupo carlista compuesto de unos 40 ginetes.

Mañana se verifica en la Presidencia la recepción oficial del representante de Suecia y Noruega, y pasado mañana tendrá lugar la del ministro del Brasil.

Esta mañana á las once se oía desde Orihuela un nutrido fuego de cañón y fusilería, por la facción Lozano.

Se ignora que columna le ha dado alcance.

La conferencia que anoche celebraron los señores Sagasta y Navarro y Rodrigo versó sobre la concesión hecha á la empresa del ferrocarril del Mediterráneo respecto á la suspensión de trenes en casos determinados.

En los centros oficiales y en algunos círculos políticos se dijo ayer que el célebre Gamundi pensaba acogerse á indulto.

El miércoles desembarcó un vapor en Bilbao una batería de ametralladoras.

La «Guerra» de Bilbao del miércoles dice que el general Loma, con 2.500 hombres, llegó días pasados hasta cerca de Orduña, de donde desapareció el destacamento carlista, y al día siguiente llegó el batallón de Arratia.

El cuartel general de los facciosos vizcainos se hallaba últimamente en Galdácano, y el marqués de Valdespina ha sido nombrado inspector de caballería de las bandas carlistas.

El martes hicieron muy buenos disparos los fuertes exteriores de Bilbao contra los grupos facciosos que siguen exhibiéndose en Arraiz y Larrasquitu.

La villa de Durango seguía llena de agentes de policía carlista, y allí continuaba el fuerista Belárroa, negándose á llamar á D. Carlos rey, y diciendo que ni ahora ni nunca lo será.

Se ha hablado de la sorpresa de un tren hacia Pancorbo; pero no del percance experimentado por el mismo á media legua de Miranda, en Oron.

De Miranda escriben á la «Correspondencia» con fecha del 9:

«A las seis de la mañana de este día, una partida carlista de 90 á 100 infantes, mandados por un tal Guerrilla, ha detenido el tren de mercancías que salía de esta para Búrgos, montó en el mismo, sin saberse á donde se habrá dirigido, aunque supongo no habrá pasado de Briviesca. Antes de montar los carlistas en el tren cortaron los hilos del telégrafo, y Dios sabe lo que habrá pasado en la estación de Pancorbo, que es la primera.

La detención del tren ha tenido lugar en el pasaje del pueblo de Oron, media legua de Miranda.

El comandante militar de esta villa, al frente de

tres compañías y una sección de caballería, ha salido para Pancorbo con el fin de batirlos si es que esperan.»

Se sabe, además, que habían llegado á Pancorbo dos guardias civiles heridos en una sorpresa que verificó una partida de 100 carlistas que detuvo el tren de mercancías número 440 en el Kilómetro 448. Otro guardia civil herido quedó en un caserío.

Segun escriben de Tarazona al «Diario de Zaragoza,» los carlistas aragoneses en combinacion con los de Navarra trataron de sorprender á aquella ciudad la noche del martes; pero el comandante militar de Tudela salió con una columna en aquella direccion llegando á Monteagudo, desde donde ofició al alcalde de Tarazona, diciendo que estaba resuelto á proteger, tanto á dicha ciudad como á toda la parte del Moncayo, segun órdenes del capitán general de Navarra.

La milicia de Tarazona, tomó sus puestos, y después de pasar la noche sin novedad entró el día siguiente la columna de Tudela y regresó después á su procedencia.

Al despedirse del ministro de la Guerra el general Gonzalez Izcar, ha pedido su cuartel para Pozaldez, para donde saldrá mañana acompañado del coronel señor Nuño, que ha pedido su reemplazo para aquel punto.

La nueva fortificación de Teruel continúa sin descanso alguno ocupándose con actividad de hacer inespugnable el seminario. Las murallas continúan en el mismo estado que hace unos días por falta de cal; pero se siguen acopiando los materiales.

En Azuebar, pueblecillo del partido de Segorbe, habia una comandancia carlista que ha tenido mal fin. Fuerzas de la brigada La Guardia fueron allá y sorprendieron á los facciosos, quedando tres de estos muertos, uno herido y otro prisionero.

Se han presentado á indulto en Barcelona y Tarragona gran número de carlistas, muchos de los cuales desempeñaban cargos de importancia en las facciones.

La goleta «Diana» ha llegado á Amposta en auxilio de los defensores de aquella plaza que sigue hostilizada por los carlistas.

Al entrar el día 8 en Soria una columna al mando de un oficial de la guardia civil conduciendo prisionero al cabecilla Peña y otro individuo de su partida, la gente se aglomeró en algunas calles para ver pasar á los prisioneros, y el mencionado cabecilla tuvo una acogida no muy halagüeña. Gracias á la fuerza que lo custodiaba, no hubo que lamentar ningun suceso desagradable.

El señor ministro de Marina parece resuelto á sostener á algunos gefes de la Armada, cuyo relevo pedian varios de sus compañeros de Gabinete; y con este motivo se dice que en el consejo de ayer tarde surgieron algunas dificultades que aun no han podido zanjarse.

Dice el «Irurac-bat» de Bilbao que siguen sin descanso los carlistas sus trabajos en Ansótegui Ollargan y Arraiz, habiendo hecho para ello una requisita general de aldeanos en muchas leguas á la redonda. Ahora están abriendo un camino ancho y cómodo á la altura de Ansótegui. En este reducto han abierto tres cañoneras, pero no han colocado ningun cañon ni se sabe cuando lo colocarán, si es que pueden. El titulado general Berriz muestra un ardiente empeño en que se arrojen algunas bombas y granadas al casco de la villa invicta.

Entre Galdácano y el Puente-Nuevo apenas se divisan tropas carlistas. Cuando mas habrá una compañía. En Arratia no se ve un soldado.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlín 10 —El conde de Arnim se ha negado de nuevo á devolver las cartas que le reclamaban, y ha declarado que optaba por la prision ántes que devolverlas.

París 6. —Hoy se conoce el resultado de casi todas las elecciones del domingo. Su resultado se evalúa así en cifras redondas: 800 monárquicos, comprendidos los bonapartistas; 500 republicanos; 100 empates. El número de elecciones era de mil cuatrocientos once.

Es de notar que los conservadores han ganado terreno en el Mediodía y en el centro de Francia, mientras que lo han perdido en el Norte y en el Oeste.

Los bonapartistas han ganado generalmente terreno mientras lo han perdido los legitimistas.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 12.

El ministro plenipotenciario de Suecia y Noruega ha sido recibido solemnemente esta tarde. Ha principiado su discurso con las palabras Señor duque. Mañana será recibido el representante del Brasil.

Una partida de 1,500 carlistas ha atacado el destacamento que ocupa el puente de Behovia, y que los ha rechazado causándoles algunos muertos.

Madrid 13.

La «Epoca» asegura que el ministro de Hacienda se ha puesto de acuerdo con los representantes de los tenedores ingleses de la deuda española, y añade que muy en breve se publicará el resultado de este acuerdo.

París 13.

El conde Arnim, que fué trasladado ayer al hospital civil, sigue negándose á entregar las cartas al príncipe de Bismark declarando que tienen un carácter privado, pero está dispuesto á someterlas al tribunal.

Los carlistas atacaron anteayer á la poblacion de Amposta. Dos veces intentaron penetrar en ella y dos veces fueron rechazados. El brigadier Salamanca acudió presuroso en auxilio de la guarnicion que luchó con valentia. Quinientos carlistas que se hallaban en la orilla izquierda del Ebro para disputar el paso á las fuerzas del brigadier Salamanca, se retiraron sin haber disparado un tiro.

Madrid 13.

Es inexacto que Alemania haya pedido á Francia hacer pasar por territorio francés un ejército destinado á España.

Mendiri ha caído en desgracia con don Carlos. Bolsa: Interior, 11-75.—Exterior, 15-60.

París 13.

Con motivo de la nota del señor marqués de la Veja Armijo, los periódicos republicanos censuran la actitud del gobierno español, y el «Diario de los Debates» dice que no es culpa de la Francia si los cruceros españoles no saben guardar la costa é impedir los desembarcos.

París 14.

Los partes telegráficos recibidos de Bilbao, conformes con los partes ingleses de Santander, afirman que algunos batallones carlistas vizcainos enarbolan la bandera de paz y se someten.

BARCELONA 14 DE OCTUBRE.

Un día de la semana anterior penetró en Lloret de Mar una ronda carlista al mando de un tal Casellas, el cual pidió en seguida en concepto de contribucion y recargos 1,700 duros. Como no se los aprontasen en el acto, cogió cuatro personas en rehenes que no soltó hasta que después de muchas

idas y venidas pudo conseguirse reunir aquella cantidad. Marchóse luego la partida diciendo á los habitantes que ya no tenian que estar con cuidado, pues no serian molestados toda vez que estaban corrientes de pagos. Pero hé aquí que á las 48 horas se presentaron otra vez allí los carlistas con la lista de los mozos que habian sido redimidos en las últimas reservas. Algunos tuvieron tiempo de escapar ú ocultarse, cayendo seis en su poder, á los cuales exigieron 500 duros á cada uno sopena de llevarlos consigo. Grande fué la consternacion de los habitantes ante semejante proceder, y solo á costa de grandes esfuerzos el cabecilla dijo que soltaría á los presos si en el acto se le entregaban 250 duros por cada mozo y salieran algunos vecinos acomodados fiadores con sus bienes y su cabeza del resto. En Blanes habia ayer Soliva con unos cuatrocientos hombres y exigia tambien 500 duros por cada mozo redimido, creyéndose que luego pasaria á Lloret á cobrar el resto. Además exigieron á esta poblacion por no sabemos que conceptos nueve mil duros. Con este motivo habia en aquellas poblaciones gran emigracion, mayormente ante la fiera actitud de los carlistas. Llamamos la atencion de las poblaciones que se hallen en igual caso para que estén sobre aviso á la aproximacion de los carlistas.

Mientras se estaba celebrando en Caldas de Montbuy la fiesta del Aplech del Remy, el segundo día ó sea el lunes último, llegó á dicha villa el cabecilla Caga-rehims acompañado únicamente de otro carlista que hace las veces de asistente. Ordenó fijar en el sitio de costumbre un edicto y volvió á salir inmediatamente. Por dicho edicto manda á la villa de Caldas que apronte dinero en concepto de contribucion y que de dicho dinero se le haga entrega en un pueblo que no ha recordado la persona que nos ha dado la noticia. Los carlistas tienen un miedo cerval á Caldas de Montbuy y se conoce que no quieren permanecer mucho tiempo en la referida poblacion, por la que pasan muy aprisa, temerosos de verse otra vez sorprendidos.

Ultima hora.—Tampoco los carlistas de la provincia de Tarragona pueden resignarse á que se fortifiquen importantes poblaciones en que hasta ahora entraban libremente, sacando recursos de todas clases. El día 23 de setiembre Amposta volvió á quedar en poder de nuestras tropas, anticipándose, como á su tiempo dijimos, á las facciones que trataban de apoderarse de la poblacion. Allí se dejó una guarnicion compuesta de 108 carabineros y unos 150 soldados de la reserva de Tarragona. Decididos los carlistas á apoderarse otra vez de tan importante posicion, se reunieron en número de unos 3.000 mandados por Cucala, y anteayer empezaron el ataque. La guarnicion se defendió valerosamente, habiendo rechazado dos impetuosos asaltos, que costaron numerosas bajas al enemigo.

Inmediatamente que el brigadier Salamanca supió que Amposta era atacado, organizó en Tarragona una columna compuesta del batallon de cazadores de Reus, fuerzas de San Fernando y artillería, y embarcándola á bordo de los vapores «Rápido» y «Monsey,» se dirigió á auxiliar á los bravos defensores de Amposta. El enemigo no aguardó la llegada de estas fuerzas y se retiró á las montañas. Una partida de 500 hombres que se habia situado en la orilla izquierda del Ebro para impedir el paso de la columna, se retiró tambien sin disparar un tiro.

La columna Tejada, que salió con el general Montenegro, regresó ayer á esta ciudad.

Es probable que á estas horas el general Weyler se haya unido ya á la brigada Arrando en la provincia de Lérida, tomando el mando de la segunda division.

(«La Imprenta.»)

Crónica Local.

Han sido nombrados suplentes municipales por el Excmo. é Ilustrísimo Presidente de esta Audiencia para el bienio judicial que principió en 15 de setiembre de este año y terminará en igual día de 1876, á saber:

- Mahon.—Don Juan Hernandez y Pons.
- Alayor.—Don Tomás Salom y Pons.
- Ciudadela.—Don Andrés Triay y Maurant.
- Ferrerías.—Don Juan Allés y Fedelich.
- Mercadal.—Don José Vacarises y Pons.
- Villa-Cárlos.—Don Luis Teixidor y Guibernau.

A bordo del vapor-correo «Mahonés» llegaron en la tarde de ayer dos compañías del batallón de reserva de 19 años que se hallaban de guarnición en Palma, las cuales vienen á incorporarse á las que existen en esta ciudad.

El 21 del corriente sin falta saldrá del puerto de Barcelona para el de la Habana con escala en Puerto-Rico el veloz vapor «José Baró,» admitiendo cargo y pasajeros.

A los estudiantes.—Por espacio de quince días que dan principio en el día de hoy queda abierta en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, la matrícula para el curso académico de 1874-1875.

Se halla vacante por renuncia del que desempeñaba la plaza de maestro de la Escuela pública de niños de San Clemente.

Esta noche pone en escena la compañía lírico-italiana, por primera vez en esta temporada la ópera seria en cuatro actos, titulada LUISA MILLER, en la que debutará la contralto señora Ferlotti.

El no haber recibido ni ayer ni hoy telegramas de nuestros servicios particulares es debido á la interrupcion de la línea entre Játiva y Carcagente.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 13 de Octubre de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	12'37 1/2	12'40
Id. id. id. exterior, emision 1867.	17'25	17'40
Banco de Barcelona.	82'50	83'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 días fecha	49'40	
Paris 8 » vista		5'12
Marsella » »		5'12

Bolsin del día 14.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 12'37 1/2 dinero y 12'40 papel.
Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La beata María de la Encarnacion y San Galo abad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

En la iglesia del Carmen continuan las solemnes 10 horas. A las 6 se espone S. D. M en la misa mayor predicará D. F. de A. Arbona Pbro. vicario.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Barcelona 14.

Mahon 15.

El 3 p. 100 consolidado interior quedaba á las 3 de la tarde de hoy á 12'52 y medio animado.

Se han recibido de la Habana los siguientes telegramas.

Habana 7.--Oro 88. Papel sobre Londres 111 á 112 p. 100.

Habana 11.--Oro 88. Libras 112. Vino 70 y medio.

Habana 12.--Cotizacion de hoy oro 89. Papel sobre Londres 112 á 115 p. 100.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

REPARTIMIENTOS.

No habiendo podido tener lugar por falta de suficiente número de concurrentes la sesión que el Ayuntamiento y antiguos asociados debian celebrar en el día de hoy, para nombrar una comision encargada de realizar las operaciones preliminares del repartimiento vecinal para cubrir el déficit del presupuesto adicional al ordinario de 1873-74, se convoca por segunda vez á dichos asociados para el día 22 del corriente á las 10 de su mañana, encareciéndose la puntual asistencia á dicho acto y advirtiéndose que formará acuerdo la mayoría de los concurrentes con arreglo al artículo 142 de la Ley Municipal vigente. Mahon 15 Octubre de 1874.—Juan Mercadal.

INSTRUCCION PUBLICA.

En virtud de la autorizacion concedida por el Presidente del Poder Ejecutivo y publicada en la «Gaceta» del día 4 del actual, de la que he enterado al Ayuntamiento de mi presidencia, he dispuesto, de conformidad con lo resuelto por esta Corporacion, anunciar al público que desde mañana de 9 á 11 de la misma y por espacio de 15 días, queda abierta la matrícula en el Instituto de esta ciudad para el curso académico de 1874-75, con sujecion, segun indica el Gobierno, á lo que se resuelva en cada uno de los expedientes incoados pidiendo la conversion en públicos de los establecimientos antes libres, como lo hizo tambien este Ayuntamiento, siendo incorporables dichas matrículas en los establecimientos oficiales, caso de quedar cerrados aquellos en que se hubieren hecho. Mahon 15 Octubre de 1874.—Juan Mercadal.

Junta local de primera enseñanza de Mahon.

INSTRUCCION PRIMARIA.

Habiendo D. Pedro Lucas Mora renunciado el destino de Maestro de la escuela pública de niños de San Clemente, esta Junta con el fin de que la

enseñanza no quede interrumpida ha creído conveniente anunciarlo al público y señalar el plazo de 3 dias dentro del cual podrán presentarse los que se consideren con suficiente capacidad prefiriéndose á los que tengan título profesional para desempeñar dicho cargo interinamente y mientras la Junta provincial del ramo á la cual se remite dicha renuncia, resuelva lo que estime conveniente. Mahon 15 Octubre 1874.—El Presidente, Juan Mercadal.

Administracion Depositaria de hacienda pública de Menorca.

Teniendo en cuenta el escaso producto que hasta la fecha ha dado el sello de 5 céntimos de peseta creado bajo el concepto de impuesto extraordinario de guerra, esta dependencia de mi cargo, no puede ménos, antes de acudir á medios coercitivos de hacer presente á los comerciantes, fabricantes, artistas é industriales el deber en que se hallan de cumplir con lo preceptuado en los artículos 1.º, 2.º, 4.º, 5.º, 6.º, 10, 11, 12, 14 y 15 de la Instruccion publicada en los periódicos de esta localidad.

Con el fin de que no pueda alegarse ignorancia esta Administracion recuerda que se considerarán defraudadores de este impuesto las personas que al verificar cualquiera de los actos á que se refieren los artículos 1.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º y 11 dejen de poner el sello; los compradores que acepten los efectos ó artículos sin este requisito, los que dejen de fijarlo en la forma prevenida y de inutilizarle completamente; y por último los vendedores que fijen á los objetos sellos ya inutilizados.

La defraudacion de este impuesto será penada con una multa igual al valor del efecto objeto del fraude, sufriendo la pérdida por igual parte comprador y vendedor.—Mahon 15 Octubre 1874.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

Para alquilar.

Lo está la casa número 47 de la calle del Carmen, con su hermoso y espacio-o jardin.

El encargado vive calle Santa Catalina número 8.

Lo está la casa número 4 de la Plaza del Retiro.

Informarán en la del número 3.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

FUNCION PARA HOY VIERNES

16 OCTUBRE DE 1874.

5.ª de Abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos, del maestro Verdi, titulada:

LUISA MILLER,

en la que debutará la contralto señora Ferlotti.

El despacho de entradas y localidades en la ventanilla del mismo Teatro.

Nota.—Se está ensayando para la próxima semana la ópera LINDA DE CHAMOUNIX.

A las 8.

NOTA.—En esta imprenta se venden libretos de las óperas que deben representarse durante la presente temporada.

Para vender.

Lo está la casa calle del Castillo n.º 122.

Informarán en la misma calle n.º 48.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.